



CONTEXTOS EN LOS QUE SE PUEDE PRESENTAR VIOLENCIA CONTRA LOS NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES

Para las autoridades administrativas competentes en los procesos de Restablecimiento de Derechos, es indispensable identificar y establecer el contexto en el que se presenta la violencia, para aplicar las estrategias de atención y la toma de decisiones.

Se pueden identificar tres escenarios o contextos generales de violencia contra los niños, niñas y adolescentes:

- 1. Privado:** Estos escenarios pueden ser el de la familia extensa o con la que convive diariamente, u hogares de cuidado, donde se configuran las relaciones particulares e interpersonales de cada familia y personas cuidadoras de los niños, niñas y adolescentes.
- 2. Público:** Son espacios vitales para el desarrollo de los niños, niñas y adolescentes y el ejercicio de sus derechos, en los cuales se fortalece la construcción de lo social, comunitario y lo político.

En el escenario público, se distinguen dos grupos: Institucionales y comunitarios.

- La comunidad entendida como el entorno social más próximo de ubicación y de relación social en el que se encuentran los niños, niñas y adolescentes, tales como: la calle, el transporte público, el parque, vecindario, espacios de encuentro comunitario y zonas comunes, entre otros.
- Las instituciones o servicios educativos, de salud, de cuidado, de atención a la niñez y la adolescencia, religiosos, de protección, de justicia y de defensa, Centros penitenciarios de mujeres con niños y niñas, laboral o de trabajo para los adolescentes, entre otras.

- 3. Tecnológico o virtual:** Espacios de redes como los de mensajería instantánea, blogs, redes sociales, mensajes de texto, y dispositivos electrónicos, a través de los cuales se ejerce algún tipo de violencia psicológica, sexual o se constituyen en causa o consecuencia de la violencia física.